



Eloy Tejero dirige el grupo de trasplantes de Islotes Pancreáticos en Aragón

“Esta modalidad da buenos resultados en pacientes diabéticos”

El barbastrense Eloy Tejero Cebrián dirige el grupo encargado de poner en marcha el trasplante de Islotes Pancreáticos en la Comunidad Autónoma de Aragón. Su trabajo se centra en la Cirugía del Cáncer del Aparato Digestivo y el Trasplante de Hígado, en el Hospital Clínico Universitario de Zaragoza. Ha participado en numerosos proyectos de investigación en trasplantes de órganos y en el tratamiento de colon y recto, dos especialidades quirúrgicas que compagina en su trabajo.

Ángel HUGUET

BARBASTRO. - Es un cirujano “con referencias” en los hospitales Clínico y Miguel Servet, de Zaragoza, como lo fue en el Severo Ochoa de Madrid, donde obtuvo plaza como cirujano. En la entrevista habló sobre varios temas, entre ellos el trasplante de islotes pancreáticos, “modalidad nueva en la que se trabaja hace años aunque los resultados han sido recientes. Para los pacientes diabéticos, en lugar de trasplantar todo el páncreas, como se hacía hasta hace poco, se les trasplantan sólo las células que producen la insulina. De forma menos cruenta que el trasplante habitual de todo el órgano, mediante inyección de células en el hígado, a través de procedimiento sencillo. Ha dado resultados muy esperanzadores para los pacientes diabéticos”.

El doble trasplante de hígado y riñón es una de sus especialidades tras el éxito obtenido en la primera operación a un paciente de 61 años, enfermo de cirrosis hepática e insuficiencia renal. “Es un tipo de trasplante que se realiza en los pacientes que presentan enfermedad hepática y además, una renal, que requieren de esta operación. Es una modalidad que da buenos resultados”, señala. En cuestión de trasplantes hepáticos, “la si-

quién califica esta cifra de “muy ajustada a la población actual”.

La nueva técnica para operar el cáncer de colon es un procedimiento que desarrolló hace unos años, “no es para operar sino para evitar la intervención en determinadas situaciones. Una de las complicaciones habituales en el tumor es que con el crecimiento puede llegar a la obstrucción del intestino”. El nuevo procedimiento evita la cirugía de urgencia con soluciones mediante un dispositivo dentro del colon, que abre el intestino y resuelve la obstrucción”.

La donación de órganos crece, “España es un país privilegiado porque estamos a la cabeza del mundo en donaciones y trasplantes de órganos. La sociedad está muy sensibilizada pero quisiéramos que hubiera más porque se producen todavía un 20% de negativas familiares. Si consiguiéramos rebajar este porcentaje, los beneficios llegarían a muchos pacientes que están en lista de espera para recibir un órgano y fallecen sin conseguirlo”.



Eloy Tejero. A.H.

“En cuestión de trasplantes hepáticos, la situación es muy buena en Aragón. Desde 1998, se han realizado 208”

tuación es muy buena en Aragón. Gracias al inicio del programa de trasplante hepático aumentó de forma sorprendente el número de pacientes aragoneses beneficiarios ya que se han realizado 208 trasplantes desde finales del año 1998”, según explica Eloy Tejero,